

SUBSCRIPCIONES
Pago anticipado
Alcay: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre
4.50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.
—Ultramar 8 id.—Recibo anuncios y re-
clamamos la administracion.
Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

Pago anticipado
Se suscribe en Alcay en la Adm-
nistracion calle del Mercado, 11 y 13, imprenta
donde se dirigirá toda la correspon-
dencia.
Números atrasados, 25 céntimos.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANO VI. REDACCION.
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, JUEVES 25 DE OCTUBRE DE 1883

ADMINISTRACION. N.º 1.714
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

Véase el anuncio de la cuarta plana, farmacia
de J. Murillo.

ALCOY 25 DE OCTUBRE DE 1883.

Terremotos célebres.

XI.

En otro lugar del barranco había una montaña de tierra arcillosa, que sería probablemente una parte de la llanura desprendida por un terremoto en época anterior. Su altura era de 250 pies y de cerca de 400 pies de circunferencia. Está probado, dice sir William, que esta montaña recorrió el barranco 40 millas habiendo sido puesta en movimiento por el primer choque. La abundancia de lluvias en aquel tiempo, el gran peso de los fragmentos nuevamente desprendidos de la llanura que quedaron amontonados tras, la clase de terreno y particularmente su situación en una pendiente, confirman su opinión sobre este fenómeno.

El príncipe de Cariato le presentó dos hijas una de 16 años que permaneció 14 días, sin alimento, bajo las ruinas de una casa en Oppido, y la otra de once, que estuvo en las mismas circunstancias seis días pero en posición más aguada pues quedó aprisionada entre los escombros.

Sir William describe el puerto de Messina y la ciudad en su estado ruinoso que visto a la claridad de la luna presentaba un pintoresco aspecto. Al desembarcar le aseguraron varios pescadores, que durante la terrible catástrofe del 5 de Febrero por la noche, la eréna junto al mar estaba ardiendo, y que en muchos sitios veían salir fuego de la tierra. Esto mismo le repitieron en la llanura de Calabria, de lo que dedujo que las exhalaciones durante la violenta conmoción de la tierra, estaban llenas de fuego eléctrico, como el humo de los volcanes que se observa durante las erupciones. Sin embargo, no pudo, durante sus pesquisas, descubrir que materia alguna volcánica hubiese salido de las hendiduras de la tierra. Conviene, pues, que todo el daño lo habían causado los vapores y exhalaciones.

En esta ciudad se decía que todos los animales y pájaros en mayor ó menor grado sentían la proximidad de cada temblor de tierra mas que ningún ser humano, particularmente los patos, que hacían oír horribles chillidos. Si estaban en el

agua, la abandonaban inmediatamente y no volvían á ella en mucho tiempo.

La fuerza de los terremotos aunque muy violenta en Messina y en Reggio no se puede comparar con la que se sintió en la llanura. En la primera de esas ciudades la mortalidad no excedió de 70 personas, siendo 30.000 el número de sus habitantes.

Una circunstancia curiosa probó también aquí que los animales pueden sostener la vida durante mucho tiempo sin alimento. Dos mulas pertenecientes al duque de Belviso permanecieron en un monton de ruinas 22 días. Después de estraidas se negaron algunos días á comer aunque bebían con ansia; recobrando por fin sus fuerzas. Muchos perros estuvieron en el mismo estado y una gallina del vic-CONSUL Inglés que quedó envuelta entre las ruinas de la casa durante 23 días y que curó, aunque al sacarla estaba moribunda. Lo mismo que las mulas, rehusaba el alimento pero no el agua.

Segun estos ejemplos y otros muchos del mismo género, se puede deducir que un largo ayuno es seguido siempre de una gran sed y de la total pérdida del apetito.

Observóse por toda la costa de las provincia calabreses más injuriadas por los terremotos, la aparición de pequeños pescados llamados cicirellis que comunmente están en el fondo del mar. Al principio de las conmociones y mucho tiempo después se cogían dichos pescados en la superficie y en tal abundancia que llegó á ser el alimento de las gentes más pobres del país. Antes de este acontecimiento eran muy raros y estimados como un bocado exquisito. En general todos los pescados se cogían con mayor abundancia y con más facilidad que antes.

Sin William supone que, ó el fondo del mar se calentaría por el fuego volcánico, ó que el continuo temblor de la tierra arrojaría con fuerza á los pescados á la orilla.

El comandante de la ciudadela de Messina aseguraba que en la fatal noche del 5 de Febrero y tres días después, el mar á distancia de un cuarto de milla de esta fortaleza, se agitó de una manera inusitada, produciendo un ruido horrible, mientras el agua en otras partes del Faro estaba en perfecta calma. Esto, segun él, demostraba que durante los terremotos se harían grietas en el fondo del mar, que causarían exhalaciones ó erupciones, atribuyéndole á este fonó

meno un origen volcánico. Es ó explica lo que motivó la formidable é hirviente ola que entró en Leylla y arrastró á sus habitantes, como ya se dijo en otro lugar.

F. Pintado.

Madrid 22 Octubre 1883.

El mundo al revés.

Dentro de unos días comenzarán en los tribunales de Paris los debates de un proceso chistosísimo, que prueba que el refrán de dejarse engañar como un chino está mal aplicado, pues muy al contrario, los chinos son los que engañan.

Hé aquí el hecho:

Un chino tropezó en un concierto de los Campos Eliseos con una joven mundana de la que se enamoró perdidamente. Sin pensarlo mucho, dijo á su amada, poniendo la mano sobre el corazón:

—Tu hermosa... yo, príncipe chino... ¿comer juntos?

La bella hizo algunos dengues y remilgos por cubrir la forma, pero al fin aceptó como era de esperar. El encuentro con el oriental fué un golpe de suerte para ella, porque se encontraba atisgada cruelmente por los acreedores y no hacia más que un mes que su hotelito fué vendido...

La comida fué deliciosa. El príncipe hablaba de sus inmensas riquezas con verdadera naturalidad. A creerle, posaba más de la mitad de la ciudad de Shangai.

Por casualidad, nada extraña, había olvidado el porta-monedas y Hortensia, que así se llamaba la bella, tuvo que pagar la cuenta.

Al día siguiente por la mañana, supo la posición difícil en que se encontraba su nueva amiga, y la dijo no lementemente:

—Tú, pobre desgraciada, yo hacer á tí pagaré de cien mil francos que primer banquero que veas te tomará al momento...

Después de una escena de poético agradecimiento, Hortensia... llamó para que fuesen á buscar papel sellado:

—No necesario para pagaré chino, dijo el joven mandarín. Llevar sobre mi papel especial.

Y sacando de su bolsillo una larga tira de papel de china, se puso á cubrirla de caracteres extraños.

Al plé escribió en francés la dirección siguiente:

E. Esen-Ang, banquero, 13, calle de los Europeos en Shangai.

—El banquero mio, dijo, buen amigo mio! Apenas se hubo marchado, Hortensia se entregó á una meditacion profunda. Se dijo á si misma que la negociacion del pagaré exigia ierto tiempo y que durante ese tiempo sus acreedores no dejarían de poner toda suerte de oposiciones á la cobranza del crédito.

Por otra parte comprendía que Paris ya no ofrecía para ella ventaja alguna.

—Nada, se dijo, no lo pienso más.

E inconscientemente se puso á hacer el equipaje, reunió sus economías y aquella misma tarde tomó el tren para Marsella, donde al día siguiente á su llegada se embarcó en el *Nadyn* para China.

La travesía duró cuarenta días, en los cuales se mareó horriblemente y envejeció ocho ó nueve años. Por fin llegó á Shangai.

Hallábase ya muy inquieta, porque á bordo le habían dicho que no conocían en Shangai la calle de los Europeos. Había enseñado su pagaré, pero nadie sabía el chino.

La calle de los Europeos no existía, en efecto.

La desventurada viajera presentó su pagaré á un intérprete, y éste leyó lo siguiente:

Estoy muy satisfecho de las atenciones que me ha guardado la señorita Hortensia g... desde el momento en que hace su conocimiento le está esta mañana. Por todo lo cual le expido por recomendacion el presente certificado. Paris, 21 junio de 1877.

La pobre Hortensia tuvo que regresar á Europa en tercera.

El imprudente chino no había abandonado á Paris, y hace pocos días la berlada Hortensia le encontró por casualidad en la plaza de la Concordia. Mediante explicaciones violentas y un famoso escándalo, la treza del banquero sufrió grandes deterioros.

Hoy Hortensia ha demandado al chino, pidiéndole cien mil francos por sus trabajos y su viaje á China, donde apenas tuvo tiempo de tomar una taza de té.

El mandarín ha resultado ser un antiguo camarero de café, que había reunido algunos ahorros, y no ha vivido en vano en Paris.

El robo organizado.

La extensa organizacion del robo en Barcelona ofrece pormenores muy curiosos, de los cuales no

LA MUERTA EN VIDA

407

—Si, señor marqués.
—¿Y no tiene la huerta ningun postigo que de al campo?
—No, toda ella está rodeada de altas tapias; pero en el fondo, á la izquierda, hay una brocha cerrada, mal que bien, con jaras y espinos.
—¿Pondrá saltar por encima de ellos un caballo?
—Ciertamente, si va bien dirigido.
—Pues bien, por allí pasará. ¿Dónde está la cuadra?
—En el patio, debajo del cobertizo.
—Gracias, amada mia. Y ahora hacedme otro favor... el último... el mayor de todos...
—¿Cuál?
—Dadme un cachillo.
—¿Un cachillo? ¿y para qué?
—Para defenderme si me atacan, para matarme si me prenden.
—¡Ah! señor, tan imposible es eso para mi como el daros una llave. Los cuchillos están en la cocina, y la puerta la han cerrado como las demás. Esta noche no somos nosotros los amos de la posada; el presboste ordena y es preciso obedecerlo.
—¿Cómo ha de ser! murmuró el joven; mi valor y mi desesperacion me bastaran. Voy á salir al instante.
—Aguardad á que resuene un trueno, porque si no os va á oír el presboste.

406

LA MUERTA EN VIDA

—Voy á saltar por aquí.
—Esa sería vuestra perdicion, repuso Julia moviendo la cabeza; hay apostados dos centinelas en la calle, precisamente debajo de vuestra ventana.
—Saint-Maixent tenía cogido uno de los brazos de la joven, y al oír las últimas palabras le clavó las uñas por un involuntario y brusco movimiento; pero la pobre niña aguantó el dolor que la ocasionaba, sin proferir ni una queja.
—Pero, en fin, veamos, prosiguió el caballero lleno de rabia, yo no puedo quedarme aquí como un lobo cogido en el lazo por los campesinos. Yo no puedo tolerar que esos miserables me lleven á Clermont, mañana al amanecer. Necesito huir, si, lo necesito. ¿Está vigilado el patio?
—Hay en él dos hombres, y uno en la escalera.
—¿No les habeis dado vino, como os supliqué?
—Mas aun; les he dado aguardiente.
—¿Y no están borrachos?
—Deben estarlo, pero cuando yo pasé á cierta distancia de ellos para venir aquí, se les oía hablar.
El marqués reflexionó profundamente durante algunos segundos.
—Creo recordar, dijo al cabo, que mas allá del patio hay una huerta.

LA MUERTA EN VIDA

403

mayor favor que pudiera esperar, en gracia de su elevada clase y de su ilustre parentela, sería que se le conmutase la pena de muerte por la de reclusion perpetua.
Con estos pensamientos, las horas le parecían siglos al marques de Saint-Maixent, que, devorado de impaciencia, no podía sufrir aquella expectativa. Dieron, por último, las doce en el reloj del pueblo, y cada una de las sonoras campanadas hizo palpar angustiosamente el corazón del joven.
Aun vibraba en el aire la última, cuando iluminó por un segundo el cuarto del marqués una luz cárdena y se oyó un ruido sordo y lejano, volviendo todo en seguida á la oscuridad y el silencio. Aquel resplandor y aquel ruido eran anuncios de una tempestad próxima á desencadenarse. El joven sintió renacer sus esperanzas, é incorporándose bruscamente; murmuró:
—¡Oh! ¡que estalle la tempestad! ¡que vengan truenos y relámpagos! Los unos ahogarán el ruido que yo haga, y gracias á los otros podré encontrar mi camino en las tinieblas. Aguardaré un cuarto de hora, y si en este intervalo no aparecen esa muchacha, intentaré fugarme sin su ayuda.
Pasaron diez minutos, al cabo de los cuales y en el momento en que retumbaba un trueno mucho mas cercano y estruendoso que los ante-

hay duda alguna, pues fueron revolados á los representantes de la prensa barcelonesa, por el juez que fué de aquella ciudad, señor Gil Maestro, hoy gobernador de la provincia, en una reunion verificada el viernes.

Hay un director de ladrones para toda la ciudad y otro director para cada distrito con sus vigilantes para cada barrio. Los ladrones tienen sus puntos de reunion en paseos, calles y tabernas. Tienen su denominacion especial, segun la clase de robo á que se dedican, y cada seccion se subdivide en clases y grupos.

Los hay tarugistas, que roban por medio del cartucho con perdigones; amadores, que finjen hallazgos valiosos; topistas, que roban cosas en ausencia de sus dueños; atracadores, que acometen puñal en mano en las calles; los hay de caminos, limpia bolsillos, etc., etc. Y todos estos divididos en gran número de secciones.

Se valen de un lenguaje especial y de señales de aviso, en la calle como en la cárcel, en comunicacion como incomunicados; pues se entienden por medio de señales hechas en los platos en que se les sirve la comida. Por lo visto, constituyen una vasta y temible asociacion, que por desgracia, no sabemos todavía que se haya declarado en huelga ni una vez. Lo único que se sabe es que á estas horas habrán emigrado de Barcelona bastantes socios y que la autoridad no piensa andarse en chiquitas.

Esta organizacion no es peculiar de Barcelona poco más ó poco menos, es la que ha existido y existe todavía en Madrid y que ha sido dada á conocer por más de un escritor en libros y artículos. Lo que más ha contribuido á darle origen y consistencia, es la cárcel, donde la comunicacion de los criminales entre si, crea lazos de intereses y facilita la preparacion de delitos que son luego ejecutados por los cómplices en libertad.

Alimentacion del ganado.

Harina de huesos.

Para la alimentacion del ganado se emplea desde hace tiempo, en Alemania, este género de harina, con un éxito cada vez mas lisonjero. También en Italia han empezado los ensayos de esta nueva aplicacion, y segun asegura el doctor Cárlos polenghi, posee una ternera de siete meses á la cual no alimenta mas que con cierta cantidad de polvo de huesos, habiendo alcanzado el animal tan gran desarrollo, que ninguno otro le iguala, sobre todo, en su armazon ósea.

De los ensayos que viene realizando dicho señor, resulta que el mejor sistema de aprovechamiento de esta harina, consiste en diluirla en el agua para la primera edad, y despues mezclar algunos puñados de dicho polvo en cada pienso, y de este modo los resultados son verdaderamente prodigiosos.

El polvo de sangre como alimentacion de los animales herbívoros.

El profesor Tampellini, de la Escuela de veterinaria de Módena, viene haciendo una serie de ensayos sobre el alimento más conveniente á los animales herbívoros, y de estos ensayos deduce, que el polvo de sangre es sin disputa de los que mejores resultados puede prometerse cualquiera que desee obtener animales robustos, fuertes y de larga vida.

Al efecto, se deseca la sangre, se reduce á polvo y se mezcla sencillamente con el pienso herbáceo cotidiano. Hizo muchos años que se conocia el medio de alimentar el ganado con sustancias animales, como lo prueba la costumbre árabe, de dar carne á los caballos que se preparan á una larga fatiga. El problema consistia en hacer práctico el procedimiento, bajo el punto de vista económico.

La sangre fresca vale cuando ménos 4 peseta con 30 céntimos el hectólitro; y como quiera que se necesitan 8 kilogramos de sangre fresca para hacer uno en polvo de esta materia, se deduce que valdrá 10 céntimos el kilogramo de dicho polvo, aparte de lo que cuesten los jornales y demás gastos de fabricacion para obtenerlo. Este producto se conserva y trasporta perfectamente, y segun asegura el ilustre profesor que hemos citado, sirve para salvar muchos herbívoros en el periodo de la lactancia, en que tantos se desgracia, constituyendo una ayuda poderosa á la débil alimentacion de la leche que, como es sabido, se altera en las madres por multitud de causas prolijas de enumerar.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Suscrita por importantes casas de banca y hombres de negocios de Madrid, ha sido presentada á la Direccion de la Deuda pública una «nota memorandum» sobre puntos dudosos referentes al empréstito de 175 millones de pesetas contratado por el gobierno durante la pasada guerra civil.

En esa nota se dice que los interesados en «definitivas» anteriores á la ley de conversion general, tienen derecho á la opcion, que procede devolver los resguardos presentados, previa solicitud, así como el envio inmediato desde las provincias de las primeras y segundas partes de los resguardos; que las delegaciones deben justificar el salto de numeracion en sus remesas; que se fije un plazo para el envio de los resguardos, y que el recibo que sea dado de baja pase á la direccion de la Deuda; con el resguardo correspondiente.

Todas estas peticiones se fundan en la ley de 25 de Agosto de 1873 y en la Instruccion de 26 de Enero de 1876.

Ha llegado á Alicante, procedente de Almería, la compañía de zarzuela que ha de actuar en el teatro principal de aquella ciudad durante la temporada.

Dice La Libertad de Alicante de anteayer: «Ayer por la mañana tuvo la desgracia de caerse de lo alto de un peñasco, un pobre trabajador que estaba abriendo un barrero en la cantera, sufriendo algunas heridas en el pecho y en la cabeza.

Fué trasladado inmediatamente al hospital.»

Algunos periódicos de Alicante lamentan el abandono en que las autoridades tienen el muelle de levante de aquel puerto, donde ocurren con frecuencia los mayores escándalos.

«No pasa día—dice El Graduador—sin que los receptores de mercancías se quejen amargamente á causa de las sustracciones de que son objeto los bultos que se depositan por más ó menos horas sobre el muelle, sin que nadie se ocupe de castigar á la numerosa plaga de rateros que pululan por aquel lugar por donde tan grandes intereses transitan.»

Los alicantinos debían pensar que así no se gana crédito y que justifican á los comerciantes que importan y transportan sus mercancías por otros puertos, en perjuicio del de la capital.

Los pueblos que se abandonan, no reciben proteccion de los demás.

«Ayúdame y te ayudaré» dice el proverbio divino.

Le anuncia la aparicion de otro periódico izquierdista en Alicante.

Seguramente para que tengan mas salida los paquetes de cigarrillos emboquillados cortos y engomados largos, de que se han surtido á los estancos y son mas caros que los de 35 céntimos, estos son ahora de los mas pésimos que ha existido nunca.

Que se diga, pues, que la administracion de rentas estancadas no es previsora y sugaz comerciante!

Casi nada...

Las actas de las sesiones que celebra la Comision provincial, siguen publicándose con toda oportunidad.

En el último número del Boletín oficial se insertan los actos de los días 15, 28, 21, 22, 27, 28 y 29 de Setiembre.

¡Viva la actividad!

Ha sido trasladado á Cartagena el oficial primero de la estacion telegráfica de Novelda don José María Parra.

Esta tarde saldrá con direccion á Valencia la fuerza que presta el servicio de guarnicion de esta plaza y que vá á ser relevada por otra fuerza del

regimiento de Guadalajara. La estancia de los campanas de este regimiento parece que será de tres á cuatro meses obediendo al sistema de movilidad continua adoptado por el capitán general de este distrito Sr. Silmanca, sistema que tantos perjuicios causa á los gefes y oficiales que tienen familia y á quienes dicha inestabilidad obliga á ir siempre como los caracoles, con la casa á cuestas.

El señor Gobernador militar de esta provincia don Mandel Rodríguez de Rivera, ha sido nombrado oficial primero del ministerio de la guerra.

Se ha dirigido por la direccion de Instruccion pública una circular á los rectores de las Universidades, autorizándolos para admitir á examen en lo que resta de este mes á los alumnos que por causa justificada no hubieran podido examinarse en Junio ó Setiembre.

Leemos en varios colegios madrileños: «En el expreso de anoche salió para Monóvar (Alicante), el ex-ministro de la Gobernacion don Pio Gullon, acompañado de su hermano político el señor general Daban, capitán general de Zaragoza.

El Sr. Gullon se propone visitar las capitales de Alicante, Valencia, Tarragona, Lérida y Zaragoza antes de regresar á Madrid.»

El ayuntamiento de Játiva ha ampliado por treinta dias el plazo para la admision de solicitudes á la vacante de la secretaria del mismo, dada con el haber anual de tres mil pesetas.

Se ha concedido autorizacion al alcalde de Játiva para gravar con un 15 por 100 el impuesto de consumos, con objeto de cubrir el déficit que resulta en aquel presupuesto municipal.

El Eco de la Provincia publica el siguiente extraño suelto:

«Podrán decirnos los diarios ministeriales ó archi-ministeriales qué ocurrió qué ocurría qué podía temerse la noche del domingo en Alicante que segun publicos rumores las fuerzas de la guarnicion permanecieron en los cuarteles y sobre las armas, visitó el Sr. Gobernador militar al civil á la una de la madrugada, se dieron ciertas órdenes á algunos asistentes á ordenanzas para que en el momento se oyeron tiros se reconcentrasen en los cuarteles?»

Nosotros no sabemos nada y nos han producido la natural extrañeza estas noticias, razon por la cual nos dirigimos á nuestros compañeros que por su carácter de ministeriales beben en mejores fuentes que nosotros para que nos digan lo que haya sobre este particular ó desmientan terminantemente aquellos rumores si carecen de fundamento, como es de suponer.

riores, el marqués creyó oír hacia el lado de la puerta un rumor casi imperceptible. Prestó el oído con redoblada atencion, y muy luego pudo convencerse de que no se había equivocado, pues el breve fulgor de un nuevo relámpago le dejó ver la puerta de su cuarto abierta y en el dintel una forma blanca é inmóvil que parecia un fantasma. Era Julia.

—¿Dónde estais, señor marqués? preguntó la joven con voz tan baja que parecia un suspiro.

—Aquí... repuso Saint-Maixent.

Un instante despues, y sin haberle oído aproximarse, porque la pobre niña andaba descalza y con infinitas precauciones, sintió el caballero una mano ardiente que se apoyaba sobre la suya herida.

Fiel á sus costumbres de galanteria, á pesar de su terrible situacion, el marqués quiso abrazar á la joven; pero ella le replicó bruscamente, y con una especie de pudor ofendido, balbuceó:

—¡Ah! señor marqués, ¿en qué pensais?

En vos, amada mia, repuso Saint-Maixent.

—¿No sabeis que os adoro?

—Y es esta la ocasion de decir esas locuras?

—Siempre es ocasion de amaros.

—¿No me habeis indicado que vuestra vida está en peligro?

—Sin duda; pero ¿qué importa la muerte. Con la cabeza puesta en el tajo y el hacha suspendida

sobre mi os, repetiria con toda verdad que os amo.

—¿Qué habéis hecho, pues, para esponeros á ese castigo? dijo Julia interrumpiéndole. ¿Sois verdaderamente criminal? Yo no puedo creerlo.

—Y haceis bien, amada mia, porque soy completamente inocente; pero tengo terribles enemigos que han jurado mi perdicion, y si logran encerrarme en un calabozo, me quitarán todos los medios de defensa, me harán sucumbir bajo el peso de sus calumnias, acusaciones y de las falsas pruebas pérfidamente acumuladas contra mí, y en una palabra, harán rodar mi cabeza en el patíbulo. Por eso es preciso huir.

—¿Huir!... balbuceó Julia con voz ahogada por los sollozos. ¿Huir! ¿Y cómo?

—No me traeis la llave que há poco me prometisteis?

—¿Ay de mí! No.

—¿Por qué?

—El preboste le ha pedido á mi padre todas las llaves de la posada y las tiene en su cuarto.

Saint-Maixent se mordió los labios para ahogar una blasfemia que iba á proferir.

—¡Maldito preboste! murmuró: ¿qué hacer?

—No lo sé.

En aquel momento surcó las tinieblas un relámpago. El marqués alargó la mano hacia la ventana y dijo:

El marqués se detuvo, y sacándose del dedo pequeño de la mano izquierda una sortija de bastante valor, se la pasó á Julia diciéndole:

—Guardad esto, por amor á mí, hermosa mia; acordaos de que os amo, y tened por seguro que si esta noche no me matan, me volveréis á ver dentro de poco.

A la par que decia estas palabras abrazó á la joven, que esta vez no tuvo valor, ni voluntad, para rechazarla.

Resonó, por fin, la poderosa voz de la tormenta y el marqués aprovechó aquel momento para salvar con paso rápido la distancia que le separaba de la galeria, á la cual le siguió Julia. Inclínose el caballero sobre la balustrada de madera, miró hacia el patio y prestó atencion esperando oír los ronquidos de los soldados. Pero esta esperanza se vió frustrada: los ginetes del mariscalato, hombres aguerridos y que no se emborrachaban facilmente, permanecian despiertos.

—¿Oyes, camarada, el zafarrancho que anda por ahí arriba? dijo una voz aguardentosa.

—¡Pardiez! Te figuras que estoy sordo para no oír? replicó una segunda voz entrecortada por frecuentes bostezos. No parece sino que todos los diablos han salido del infierno para meter bulla esta noche. Al fin y al cabo esto vendrá á parar en un chaparron que caerá sobre nuestras costillas y nos pondrá como ranas.

No será esta una noticia de consagración del colega? Que se diga.

Dica El Eco de Novelda:

Según de público se ha dicho en esta población, ha ocurrido un disgusto entre el Sr. Gobernador civil de la provincia y el Capitán de la Guardia civil D. Mariano Artes, con ocasión de la venida de la primera autoridad a esta villa.

Dicen de Monóvar que el celoso y digno Juez de primera instancia de aquel partido señor Alpañés, ha sido trasladado al Juzgado de Tramp si bien no se ha perdido la esperanza de que continúe desempeñando su cargo en Monóvar para lo cual han salido á Madrid varias comisiones á fin de gestionar que se deje sin efecto la traslación acordada.

El domingo próximo pasado ocurrió en el teatro de aficionados de Villena un caso que produjo bastante alarma, y fué que uno de los actores en estado de canuto, disparó un pistoletazo estando en escena, que mató la luz de un modesto quinqué con petróleo, que alumbraba la idem. A seguida de la detonación se oyó la voz de fuego, y los espectadores se aglomeraron á la puerta del teatro para salir, gritando y llevando el pánico hasta las personas que á la sazón se hallaban en el paseo contiguo al teatro.

En el Teatro La Lira, en Novelda actuará durante la temporada de 1883 84 una compañía dramática dirigida por el primer actor D. Juan Campos.

Entre las obras de repertorio figuran varios dramas de don José de Echegaray, Selés, Lopez de Ayala y otros.

Ayer por la mañana fueron conducidos á esta ciudad por un guarda de campo varios sujetos.

Tratamos de averiguar la causa y se nos dijo, que varios trabajadores del ferro-carril se metieron en un banca cercano á la vía y empezaron á cojer el fruto de unas higueras. A poco se presentó un guarda de campo que les amonestó, manifestándoles que pasaba el hecho por ser la primera vez, pero que, siendo aquella propiedad particular, esperaba que no se repitiera.

Uno de los trabajadores no se conformó seguramente, pues cogiendo una de las herramientas de su oficio, tiró un golpe al guardia, que pudo evitarlo, no sin que le rozara la blusa y se la desgarrara. Entonces intimó el guardia con el arma que llevaba para que marcharan delante dichos trabajadores, conduciéndolos á esta ciudad.

Esta es la versión del hecho que oímos, pues aunque los trabajadores referidos fueron llevados á la casa Consistorial, en la oficina del cuerpo de municipales no sabían nada, ó no quisieron facilitarnos noticia alguna del suceso.

Comunicado.

Alcoy 24 de Octubre de 1883.

Sr. Director de EL SERPIS.

Querido amigo: Rogamos á V. nos dispense molestemos su atención suplicándole la inserción de las siguientes líneas en su ilustrado periódico, dándole gracias anticipadas, y quedándole siempre obligados sus efmos S. S.

Q. B. S. M.

F. G. B. M.

En el número 1.768 del periódico EL SERPIS se hace mención de un incidente surgido entre un comerciante de los que han concurrido á la feria y un conocido joven de la localidad. Como las mil versiones á cual más inexactas con que se ha comentado el hecho por el público, han dado á este proporciones que no tenía, se hace preciso manifestar lo ocurrido, dejando á los señores actores del hecho en cuestión en el lugar que les corresponde.

Una de las versiones que han encontrado mayor eco en la opinión pública, ha sido la de que el referido comerciante dijo: despues de terminado el acto que motiva estas líneas, (y pasada la mala impresion del momento) palabras que en manera alguna puede aceptar ni tolerar el joven de que se trata, por considerarlas ofensivas á su dignidad;

comisionados por esto los que suscribimos para exigir una completa satisfacción y representarlo hasta conseguirla, fué preciso avistarnos con el indicado comerciante, el cual, con la amabilidad que le caracteriza, nos manifestó que no había vertido tales palabras ni ninguna otra que pudiera ofender á nuestro representado, que no tenía inconveniente en manifestarlo así al interesado como asimismo en autorizarnos para hacerlo público, efectuándolo en presencia nuestra y la de otras dos personas por todos conceptos respetables; habiendo manifestado al propio tiempo ambos señores que no tuvieron intención de ofenderse en ninguna ocasión, ni que para en lo sucesivo se guarden animosidad de ninguna especie.

F. G. B. M.

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

23 Octubre.

Con menos méritos que contraen en las actuales circunstancias los altos empleados que no dimiten, se han concedido en España centenares de cruces de Beneficencia. Despues de diez consejeros esta es la bendita hora que no sabemos quien ha de presidir el ayuntamiento de Madrid y quien ha de desempeñar la subsecretaría de Ultramar.

Los candidatos que presentan algunos ministros son por los otros desechados, y así como Bertoldo no encontraba árbol en que ahorcarse, no se encuentra un candidato que reúna las simpatías y la confianza de los consejeros. Posada Herrera y los cuatro ministros ambhion temer ser absorbidos por los izquierdistas y estos á su vez ponen el veto ó presentan reparos á toda candidatura agradable á los constitucionales: así que sacar triunfante una de ellas es obra digna de romanos.

Muchos apuros y muchos disgustos ha de sufrir este gabinete en las cuestiones relacionadas con el personal.

Si se atreviera, que no se atreverá á removerlo ¡pobre ministerio! ni siquiera llegaría á calentar el banco azul.

La primera votación resultaría una derrota. Cada diputado tiene ocho, diez, veinte amigos colocados y prefiere que le arranquen una quijada á que le declaren cesante á uno de ellos. Por todo pasa un diputado de la mayoría, menos por aparecer ante sus electores como desatendido por el gobierno.

Conviene no olvidar que casi todos los diputados disidentes abandonaron á Sagasta por cuestiones de destinos, y como estos lo que priva, dicho queda que el gobierno no podría continuar en el poder si desatendiera las recomendaciones de los diputados de la mayoría.

Personas que suelen estar bien informadas aseguran que el Sr. Gallostra no puede soportar el peso de la cartera de Hacienda y que en el último consejo inició el propósito de retirarse; pero esta versión es desmentida por los ministeriales.

En el consejo de esta tarde se ha tomado un acuerdo importante: El ministro de la Guerra indicó á sus compañeros la conveniencia de disolver el depósito de jefes y oficiales establecido en Cuenca á consecuencia de los últimos sucesos y que vuelva al servicio el capitán Arias. Leyóse el tratado de comercio con Alemania y dióse cuenta de la circular que vá á dirigir el ministro de Marina á los departamentos de la Armada. Esta circular será firmada en el consejo de ministros, que se celebrará el jueves bajo la presidencia del rey, lo que prueba que ha merecido la aprobación de todos los ministros.

También se habló de política general y al ser interpelado sobre este punto el Sr. Moret confirmó este la pregunta de que el día primero de Diciembre se verificará la reapertura de las cortes. El Sr. Gallostra, continuador de los planes de Camacho (Dios ponga tiento en sus manos) dió cuenta al decir de los Consejeros de la corona de algunos de sus proyectos ó rasgos generales de los presupuestos futuros, los cuales no serán cerrados con un déficit de ochenta millones de pesetas como se creía, sino de unos cincuenta próximamente.

Ya despues de leída hoy en el periódico oficial la disposición de Guerra limitando á tres años el plazo máximo para servir ciertos empleos los oficiales generales, van enterándose las gentes de la gravedad de la medida.

El tiro vá como ya ayer dije, al general Quesada y á algunos otros que en determinados puestos venían siendo como una garantía de cosas que no tengo para que mentar.

En lo que no están conformes aun los que parecen mejor informados es en el alcance y calidad de la importante modificación que vá á hacerse en los servicios del ministerio de la Guerra. Hay quien sostiene que lo que seguramente desaparecerá son los negociados de secretaría que informaban las propuestas de las direcciones. Estos subsistirán y los directores serán quienes directamente despachen con el ministro, quedando en la subsecretaría únicamente un negociado general de campañas y recompensas. Todo esto acusa como ya tengo indicado que el general Lopez Dominguez tiene su plan que vá directamente á realizarlo con la energía que le distingue.

También en Gobernación hay planes de trascendencia; aunque los procedimientos sean mas blandos y disimulados en armonía con el carácter del Sr. Moret. Será admitida la dimisión á todos los gobernadores que la presenten y aun á los que la indiquen. A los que se hagan el muerto se les reserva una traslación á punto lejano, sin exceptuar á ninguno.

Aun cuando parece que no se habla de política en las esferas oficiales, no es exacto de todo punto. Algo se ha hablado, puesto que ha trascendido fuera. El gobierno no tiene la seguridad de obtener el decreto de disolución, por mas que otra cosa aparenten algunos de sus órganos y aun cuando el «progreso» hable con frase tosca de que suponer otra cosa es una injuria á los altos poderes.

El programa es como ya he dicho proponer á Sagasta para la presidencia y anunciar en el discurso de la corona la reforma electoral con la ampliación del sufragio y la revisión constitucional.

Salida de la mayoría la comisión, claro es que la contestación ha de aceptarse en sentido negativo. Vendrá un voto particular: el gobierno dirá, esta es mi política y no el dictamen de la mayoría y en su consecuencia habrá de llevar su dimisión al rey necesariamente. Dilema: disolución ó Sagasta.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Santos Crispin y Crispiniano mártires.

SANTO DE MAÑANA.—S. Evaristo papa y mártir.

Sección mercantil.

Alcoy 25 Octubre 1883.

Table with columns: Plazas, Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Bórgos, Bejar, Caseres, Cádiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijon, Huelva, Jaen, Jerez, Leon, Lérda, Lináres, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

Paris, 23,

Apertura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 57-3/8.

Paris, 23.

El general Thibaudin continúa recibiendo adhesiones de los radicales é intransigentes de los departamentos en las cuales se protesta en terminos violentos contra la conducta del gabinete Ferry, á quien se acusa de trabajar en favor de una restauración monárquica, y se felicitó al ex-ministro de la Guerra por sus ideas anticlericales é anti-realistas.

Si sucumbiese el ministerio Ferry á los duros ataques parlamentarios que comenzarán probablemente mañana, y se formase una si-

tuación más avanzada, seguramente se contaría con el general Thibaudin para la cartera de la Guerra: tal es la popularidad que ha adquirido entre los partidos extremos.

La prensa anarquista se muestra cada vez mas exaltada.

Continuamente aparecen proclamas y pasquines en los centros fabriles, incitando á los obreros contra los burgueses á quienes se acusa de explotadores del pueblo se exhorta á este á la unión contra aquellos.

En vista de esto, el ministro del Interior está resuelto á llevar adelante sus proyectos de represión; pero tropieza con grandes dificultades por parte de la mayoría y aun algunos de sus compañeros que han tomado ahora por pretexto para combatirle la cuestión relativa al cambio de prefectos, la cual tal vez dará lugar á serias disidencias ministeriales.

Con la llegada de gran numero de diputados de los departamentos, los círculos políticos han recobrado grande animación.

Pasa lo mañana acordarán definitivamente las fracciones de la extrema izquierda el procedimiento que deben seguir para suscitar cuestiones contra el gobierno hasta obtener la caída de este.

El incidente relativo á la venida á Paris del rey de España será tratado al discutirse la retirada del gabinete del general Thibaudin.

La extrema izquierda trata de obrar con cierta cautela al provocar este asunto, á fin de impedir que los monárquicos se vean obligados á apoyar implícitamente al ministerio, pues es seguro que si en la manera de esplanarse la interpelación resultase hostilidad contra el monarca español, las derechas no podrían autorizarla con su silencio ó absteniéndose de votar la orden del día que seguirá á los debates.

Lisboa, 23.

El Diario oficial no publica todavía los nombramientos de los nuevos ministros.

Se asegura que dichos decretos aparecerán el jueves próximo.

Paris, 23.

Varios periódicos consideran hoy muy próxima la salida del gabinete del Sr. Tirard, ministro de Hacienda, á consecuencia de la votación en el seno de la comisión de presupuestos contraria al procedimiento empleado por dicho ministro para calcular los ingresos del próximo ejercicio.

Es una dificultad más en medio de las muchas que rodean al actual ministerio.

La inmediata caída de este sería inevitable si fuese posible constituir una nueva situación que contase con mayoría en la Cámara de diputados, cuyo espíritu de indisciplina se ha revelado ya en la comisión de presupuestos. (Agencia Mencheta).

Madrid 24 Octubre 8 noche.

Hoy se ha celebrado consejo de ministros, que se ha ocupado en asuntos generales.

Ha sido nombrado subsecretario de Ultramar el Sr. Eguiluz. Dicen que la prensa conservadora ha recibido tan mal las disposiciones y propósitos del ilustrado ministro de la Guerra, Sr. Lopez Dominguez, que se propone hacer una audaz campaña en contra de dicho consejero.

Los periódicos demócratas defenderán las medidas del ilustre general izquierdista.

AVISO.

El depósito de esteras de coque de hierro que estaba en la administración de coches de la Sra. Viuda de Llois se ha trasladado á la misma plaza de San Agustín número 8, y se ha recibido ya un completo surtido de varias clases y precios.

Hierro-Quesada

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre. En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rica en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas ls. de Alcoy.

Interesante

A LOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay para arrendar una gran fabrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.

Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

AVISJ

El día primero de Noviembre del año 1883 Se abrirá una clase especial para la enseñanza de los trazados y ligamentos de los tejidos, d' rigida por Juan Bautista Mira y Pastor. Los señores que deseen aprender del arte, se servirán dirigirse á la calle de San Blas número 24, al lado de la casa llamada vulgarmente cigarrvaá.

Baratura sin igual, pero en condiciones que ya explicará el director.

Alcoy Imp. de EL SERPIS, C. Mercado, 44 y 43.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCÍA SEMPÉR
Compras de lino, algodón, seda, romanas, manchegas y andaluzas. Se dan detalles y precios á quien los desea.
Cabeza del Buoy, Badajoz.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.

24 »

40 » respectivamente.

Almacén de petróleo
D. Francisco Giner Martí, S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor. Venta al por mayor y menor.

Almacén de petróleo
D. Antonio Moya Reig, S. Blas 5. Venta al por mayor y menor.

Almacén de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Canablanca, esquina á la de la Cordeta.

Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás

Correría.
D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2

Lampistería.
D. Desiderio Margari, S. Lorenzo 29, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Paria.)

La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Reljería y depósito de máquinas Singer
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sastrerías.

D. Francisco Llopi calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badía, s. Lorenzo, 28

Precios de estos anuncios: DOS reales cada mes por línea.

¡Maravilloso descubrimiento!

No mas hoyos ni manchas de la viruela. **OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)**

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.

El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterador de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de *Aspessico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por dia durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar á la salud.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas. El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1-85; 3-75; 6-85; 10; 13-15 y 26-25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central

CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51, Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C.---DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que esten en cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platito ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51, TOTTENHAM COURT ROAD,
LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposición á la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

JAIMÉ MIRA

Ordinario de Onil á Alcoy, ha establecido coche entre dichos puntos los lunes, miércoles y sábados de cada semana.

Horas de salida: de Onil á las tres y media de la mañana. De Alcoy á la una y media de la tarde.

El despacho de asientos en Alcoy los días de la Vinda.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completo y variado muestrario de alhajas de oro y plata, garantizadas y á precios nunca vistos.

También tiene la representación de muchas y acreditadas casas de la Nación y extranjeras, pudiendo ofrecer muestras de los mas escogidos y variados productos, como son, por ejemplo, el *insecticida de Apt*, infalible contra la oruga y el *oidium; pólvora vegetal para barrenderos* sin peligro de inflamacion, única en su clase en España; y de que tengo la exclusiva representación en la provincia; pisos de papel; juguetes, paquetería, coloniales etc.

Esta casa tiene también la representación exclusiva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de informes **LA PRECAUCION MERCANTIL**, domiciliada en Barcelona.

Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

CLASE ESPECIAL

para la fabricación de legidos.

Desde el dia 20 del mes actual, quedará abierta una, que tendrá lugar de 6 á 8 de la noche, bajo la dirección de D. Miguel Matas, en la calle de Sta. Teresa n.º 15.

Las personas que gusten ingresar en ella, podrán pasarse por el indicado domicilio en el que se les darán mas detalles.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.



En esta establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Canto Tomás, 3.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 18 ptas. los 50 kil.	
" misto " B 14 "	
" fosfado " F 11 "	
" para viñas " V 11 "	

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partida de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre.—EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13. —Recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts. de peseta línea.

Id.	id.	tercera id.	13
Id.	id.	cuarta id.	5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 40 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

TRASPASO

Por ausentarse su dueño á causa de la salud, se traspasa una zapatería, con géneros ó sin ellos, en un punto céntrico de esta ciudad. Dada razón en la administración de este periódico.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
JOSÉ MARTÍNEZ NIÑO

DE 18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarras de todas clases y tamaños, procedentes de las fábricas del extranjero y de las de país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cachillos de diferentes clases.—Estañó y tubos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y ceteras.—Olla de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palaucaneras, sartenes y palangars de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fueles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jaulas, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América; y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 46 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustración Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carre as, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

LICOR BREA
ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarrros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, hemorreas, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.

Nota.—El 15 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica á ofrecer su licor con el nuestro ante Académ de Barcelona y Paris y noceptó.—5 rs. fra.—Marca registrada.

Es el local Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS
MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22, Barcelona.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artisticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* representa la dama de el gusto y á las necesidades de la cualquiera que sea su posición social: *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es, es la guía completa de los periódicos de su clase que presta práctica de las señoras todas, á las realizar conantes servicios, permitiéndolas á importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí propias sus vestiduras y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Eedactores especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

FARMACIA DE J. Díez Barillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curacion de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curacion es segura en breves dias.

Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.